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H A R I A N

Edisi Kamis, 25 Agustus 2022

Sambo mengundurkan diri sebagai 
anggota kepolisian

erbagai fakta mencuat dari rapat dengar pendapat (RDP) Kapolri Jenderal Listyo Sigit 

BPrabowo dengan Komisi III DPR RI di kompleks parlemen, Jakarta Pusat, Rabu (24/8) 

terkait kasus pembunuhan Brigadir J. Sigit membongkar peran eks Karopaminal 

Divpropam Polri Brigjen Hendra Kurniawan yaitu mengintervensi keluarga Brigadir Yosua. Bahkan 

menolak permintaan  yang ingin jasad korban dimakamkan secara kedinasan. Tak hanya iu hard 

disk CCTV juga 'diamankan' Propam. Potongan-potongan puzzle kasus pembunuhan berencana ini 

makin banyak yang terkumpul sehingga memberikan gambaran peristiwa sebenarnya secara utuh. 

Selain barang bukti berupa handphone asli Brigadir J, kesaksian Putri Candrawathi, istri Irjen Ferdy 

Sambo juga menjadi kepinganterakhir yang sangat penting. Putri bakal diperiksa perdana sebagai 

tersangka pada Hari Kamis (24/8) atau Jumat (25/8). Sementara Irjen Sambo akan menjalani 

sidang kode etik dipimpin Kabaintelkam Polri Komjen Ahmad Do�iri Kamis hari ini. Kabar 

terbaru,Irjen Sambo mengajukan surat pengunduran diri dari Polri.

(Baca	Hal	11)

GOVERMENT (HAL.2) 
Dipicu Telur, 
Mendag dan

 Mensos 
'Adu Urat Leher'

MENANTI KEPINGAN 
PUZZLE TERAKHIR: KESAKSIAN PUTRI 

URUTAN PERISTIWA VERSI  ANGGOTA 
KOMISI III DPR RI, SARIFUDDIN SUDING 

Putri, Yosua, Ricky, Richard, Kuat, dan seorang ART bernama Susi, 
berangkat ke Magelang. Mereka ingin melihat anak Sambo dan Putri yang 
sekolah di sana.

2 JULI 2022

Di siang hari, Yosua melihat Putri tidur di sofa ruang tamu di Magelang. 
Lalu Yosua membopong Putri masuk dalam kamar. Sopir Kuat melihat 
kejadian ini dan langsung membentak Yosua. Ia meminta Yosua tak 
menyentuh Putri.

4 JULI 2022

Sambo menyusul karena ingin merayakan hari pernikahan-nya pada 
malam hari. Sehingga rombongannya bergabung dengan Putri di 
Magelang.

6 JULI 2022

Kuat melihat Brigadir J berusaha mengendap-endap masuk ke kamar 
Putri di lantai 2 rumah Magelang. Ia pun menegur, Yosua kemudian 
lari.Pukul 23.00 WIB, Putri akhirnya melapor ke Sambo lewat telepon. 
Saat itu Putri menangis dan menurut Sudding pakaiannya acak-acakan.

7 JULI 2022

PUTRI 
CANDRAWATHI

Lanjutan	di	hal	11...



k a l i  k e s e m p a t a n ,  Z u l k f l i 
mengkampanyekan anaknya, Futri 
Zulya Savitri,  saat membagikan 
minyak goreng kemasan murah 
bermerek MinyaKita. Zulkifli kala itu 
mengklaim minyak goreng tersebut 
t i d a k  d i b e l i  s e c a ra  g ra t i s  d a n 
s e r u a n n y a  s a a t  b e r k a m p a n y e 
dilakukan di luar agendanya sebagai 
menteri. "Tapi ini menjadi sorotan 
masyarakat," kata Mufti. 

Selanjutnya, Mufti menagih janji 
Zulkifli untuk mengendilkan minyak 
goreng dalam dua pekan. Menurut dia, 
penurunan harga minyak goreng yang 
terjadi saat ini belum sebanding 
dengan melorotnya harga crude palm 
oil (CPO) dunia. 

“Memang turun Pak Menteri 
beruntung karena CPO turun saat 
Bapak menjadi menteri. Tapi kalau 
dilihat penurunan CPO dari Rp 1.800 
ke harga 900 turun 50 persen, sementara 
minyak goreng hanya turun 10-15 
persen," ucapnya.  (hiski,rls,ant/dya)

kalau harga Rp 26.000 itu bisa tutup. 
Peternak itu yang kita atur agar bisa 
keseimbangan," ungkapnya.

Berdasarkan pantauan di situs 
https://infopangan.jakarta.go.id/, 
hari ini harga rata-rata telur di wilayah 
D K I  J a k a r t a  m e n c a p a i  R p 
3 1 . 0 4 6 / k g . H a r g a  s e r u p a  j u g a 
ditemukan detikcom melalui situs 
h t t p s : / / e w s . ke m e n d a g . g o . i d / . 
B e r d a s a r k a n  s i t u s  K e m e n d a g 
tersebut, per 23 Agustus kemarin 
harga telur nasional mencapai Rp 
31.000/kg.

S e da n gka n  p a da  s i t u s  k l i k-
indomaret harga telur ayam negeri isi 
10 berada di Rp 21.500. Begitu pula 
pada situs Alfagift harga Telur Ayam 
Pack 10 pcs mencapai Rp 21.200.

Sebagai informasi, sebelumnya 
Ketua Umum DPP IKAPPI Abdullah 
Mansuri mengatakan kenaikan harga 
telur itu merupakan yang tertinggi 
dalam sejarah 5 tahun terakhir. Dia 
meminta Kementerian Perdagangan 
dapat menyelesaikan persoalan 
tersebut.IKAPPI meminta kepada 
Kementerian perdagangan untuk 
melakukan upaya-upaya lanjutan, 
tidak hanya ber-statement yang justru 
akan membuat kegaduhan."Upaya-
u p a y a  i n i  d i h a r a p k a n  a d a l a h 
mengumpulkan peternak-peternak 
besar atau petelur-petelur besar 
dalam rangka mencari solusi dan 
langkah apa yang harus dilakukan ke 
depan, bukan justru menyampaikan 
bahwa supply berlebih dan kita tidak 
boleh ribut," ujarnya.

Zulhas	Disentil	PDIP
Terpisah, Anggota Komisi VI DPR 

dari Fraksi PDIP, Mufti Aimah Nurul 
Anam, menyoroti kinerja Mendag 
Zulkifli Hasan setelah dua bulan 
dilantik oleh Presiden Joko Widodo 
a l i a s  J o k o w i .  P e r t a m a ,  M u f t i 

mempersoalkan harga telur yang naik 
dan respons Zulkifli atas masalah itu. 

"Pak Menteri bilang di media 
bahwa ini enggak usah diramaikan. 
Kami harap ini jadi pelajaran berharga 
d a r i  M e n t e r i  P e r d a g a n g a n 
sebelumnya,  bagaimana bel iau 
meremehkan situasi yang ada saat itu 
dan harga minyak goreng naik 
signifikan," ujar Mufti dalam rapat 
kerja di kompleks Parlemen Senayan, 
seperti ditayangkan melalui YouTube 
DPR, Rabu (24/8).

Mufti mengatakan tingginya harga 
telur akan menjadi persoalan anyar 
yang dihadapi masyarakat di tengah 
melonjaknya harga pangan dan harga 
minyak dunia. Kenaikan harga yang 
berlangsung secara bersamaan ini 
dikhawatirkan dapat menggerus daya 
beli. 

Dia berharap Zulkifli  segera 
menuntaskan persoalan harga telur 
agar tidak memberikan efek domino 
ke harga kebutuhan lainnya. "Karena 
kalau (harga telur) naik, pedagang 
martabak, tahu tek-tek tak mampu 
lagi. Apalagi minyak goreng sudah 
naik. Tapi di sisi lain kalau turun nanti 
yang menjerit peternak," katanya. 

Selain menyoroti masalah harga 
telur, Mufti menyinggung janji-janji 
Zulkifli selepas didapuk sebagai 
Menteri Perdagangan menggantikan 
M u h a m m a d  L u t f i .  Pe r t a m a ,  i a 
menyinggung masalah keterlibatan 
kader Partai Amanat Nasional (PAN) 
di  proyek-proyek Kementerian 
Perdagangan. 

Mu ft i  men g in ga t ka n  b a hwa 
Presiden Joko Widodo alias Jokowi 
s u d a h  m e w a n t i - w a n t i  p a r a 
pembantunya di kabinet untuk tidak 
berpolitik atau berkampanye dengan 
program pemerintah. Salah satunya 
program minyak goreng. 

Pada Juli lalu dan dalam beberapa 
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JAKARTA- Harga telur terus mendaki, 
bahkan bertahan di posisi tertinggi 
dalam sejarah 5 tahun terakhir. 
B e r d a s a r k a n  p a n t a u a n  d a t a 
K e m e n t e r i a n  P e r d a g a n g a n 
(Kemendag), Rabu (24/3) rata-rata 
harga telur ayam ras terendah terjadi 
di Jambi Rp 26.000/kg dan tertinggi 
ada di Papua Rp 42.000/kg.

Mendag Zulhas menjelaskan, 
penyebab harga telur naik lantaran 
i m b a s  K e m e n t e r i a n  S o s i a l 
(Kemensos) merapel bantuan sosial 
(bansos) selama 3 bulan. Pasalnya, isi 
dari bansos tersebut berisi telur.Ia 
menilai ,  hal tersebut membuat 
lonjakan permintaan terhadap telur 
naik secara signifikan. 

Analisa itu pun langsung ditepis 
Kementerian Sosial (Kemensos). 
Mensos Tri Rismaharini mengatakan 
Kemensos menyalurkan Bantuan 
Pangan Non-Tunai (BPNT) senilai Rp 
200.000 per bulan per keluarga 
penerima manfaat dalam bentuk uang 
tunai, bukan telur.

"Yang jelas saya enggak bantu 
telur, karena enggak mungkin. Gimana 
cara baginya orang jutaan jumlahnya, 
kita bagi pecah sampai sana. Kita 
bantu uang ya," kata Risma,  Rabu 
(24/8).

Risma mengungkapkan keluarga 
penerima manfaat bisa menggunakan 
b a n t u a n  d a n a  t e r s e b u t  u n t u k 
membeli  bahan pangan pokok, 
termasuk telur."Enggak ada kita 
menyiapkan (telur). Bagaimana 
caranya sekian juta orang kali... Taruh 
lah satu orang satu kilo saja, 10 juta 
kilo. Bagaimana dengan 18 juta 
orang?" ujar Risma.

Sebelumnya Mendag Zulhas 
mengatakan, "Ini Kemensos rapel 
bansos 3 bulan dan sebagian besar 
telur," ujar Mendag Zulhas di DPR RI, 
Rabu (24/8).Tidak hanya akibat 
Kemensos yang memboyong banyak 
telur, harga telur ayam naik diikuti 
h a r g a  d a g i n g  aya m  ya n g  i k u t 
mengalami penurunan. Mendag 
Zulhas mengungkapkan harga daging 
ayam sempat menyentuh Rp 26.000 
per kg. 

Menurutnya, harga itu terlampau 
murah, sedangkan peternak ayam 
memiliki kebutuhan lain untuk 
dibeli."Kemarin ayam itu sampai 1 kg 
Rp 26 ribu, nah kalau Rp 26 ribu, 
sebetulnya harga ayam di peternak 
ayam paling murah Rp 24 ribu. Dia 
beli makan ternak, peliharaannya 
harus Rp 24 ribu ditambah distributor 
besar beli kan harus untung. Nanti, 
pengecer ada naik sedikit," kata 
Mendag Zulhas.

Dirinya melihat, harga ayam harus 
kembali pada kisaran Rp 34.000 per 
kg agar usahanya kembali hidup. Tak 
h a n y a  p e d a g a n g  s a j a  y a n g 
diuntungkan, tapi peternak juga agar 
terjadi keseimbangan.

"Jadi mestinya harga ayam itu Rp 
3 4 . 0 0 0  b a r u  h i d u p  u s a h a nya . 
Peternak hidup pedagang hidup, 

Dipicu Telur, Mendag dan Mensos 
'Adu Urat Leher'
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10 PROVINSI DENGAN HARGA 
TELUR TERMAHAL (PER 24 AGUSTUS 2022)

 "Ini karena Kemensos rapel bansos 
3 bulan dan sebagian besar telur." 

MENDAG, ZULKIFLI HASAN

"Yang jelas saya enggak bantu telur, 
karena enggak mungkin. Gimana cara 
baginya orang jutaan jumlahnya, kita 
bagi pecah sampai sana. Kita bantu 
uang ya." 

MENSOS, TRI RISMAHARINI



emisi) 2022 electrotype berbentuk 
angka yang melambangkan nilai 
n o m i n a l .  T i ga  a n gka  n o l  t i d a k 
dicantumkan dengan pertimbangan 
t e k n i s  d a n  u n t u k  k e m u d a h a n 
identifikasi," ungkap Marlison Rabu 
(24/8).

Selain itu, ukuran uang rupiah 
kertas tahun emisi 2022 juga lebih 
kecil dibandingkan sebelumnya.Jika 
angka nol lebih lengkap, sambung 
Marlison, maka ukuran angka yang 
ditulis di uang rupiah kertas tahun 
emisi 2022 otomatis lebih kecil. Hal itu 
akan membuat masyarakat kesulitan 
mengidentif ikasi  pecahan uang 
tersebut ."Secara  teknis  karena 
masalah ruang yang terbatas dan 
untuk kemudahan identifikasi oleh 
masyarakat," jelas Marlison.

U n t u k  d i k e t a h u i ,  R U U 
R e d e n o m i n a s i  R u p i a h  t e l a h 
dimasukkan dalam jangka menengah 
oleh Menteri Keuangan Sri Mulyani 
Indrawati, dan ditetapkan dalam 
Peraturan Menteri Keuangan (PMK) 
Nomor 77/PMK.01/2020 tentang 
Rencana Strategis Kementerian 
Keuangan Tahun 2020-2024.

Kala itu, Sri Mulyani menjelaskan, 
setidaknya ada dua alasan mengapa 
penyederhanaan nilai mata uang 
harus dilakukan.Pertama, untuk 
m e n i m b u l ka n  e f i s i e n s i  b e r u p a 
p e r c e p a t a n  w a k t u  t r a n s a k s i , 
berkurangnya resiko human error, dan 
e f i s i e n s i  p e n c a n t u m a n  h a r g a 
barang/jasa karena sederhananya 
jumlah digit rupiah.

Kedua, untuk menyederhanakan 
sistem transaksi,  akuntansi dan 
p e l a p o ra n  A P B N  k a r e n a  t i d a k 
banyaknya atau berkurangnya jumlah 
digit rupiah.Kendati demikian, kala itu 
Sri Mulyani menegaskan, pemerintah 
bersama otoritas terkait akan fokus 
terlebih dahulu dalam menangani dan 
mencegah penularan virus corona 
atau Covid-19.(hiski,rls,cnbc/dya)

JAKARTA - Bank Indonesia (BI) 
merilis uang baru atau rupiah 
kertas tahun emisi 2022 untuk 
pecahan Rp1.000 hingga Rp100 
r i b u .  Ta h u k a n  A n d a ?  J i k a 
diterawang, BI tak memasukkan 
tiga angka nol paling belakang di 
uang baru tersebut .  Dalam 
pecahan Rp100 ribu misalnya, 
cuma terlihat tokoh Soekarno, 
Mohammad Hatta, dan angka 
R p 1 0 0 . B e g i t u  j u ga  d e n ga n 
p e c a h a n  l a i n n y a ,  s e p e r t i 
Rp1.000, Rp2.000, Rp5.000, 
Rp10 ribu, Rp20 ribu, dan Rp50 
r ib u . Wa lha si l ,  i su  ren c a n a 
r e d e n o m i n a s i  r u p a i h  p u n 
mencuat lagi.

Menurut Anggota Dewan 
Perwakilan Rakyat (DPR) RI 
K o m i s i  X I  M u k h a m a d 
Misbakhun, saat ini menjadi 
momentum yang tepat untuk 
m e l a k u k a n  r e d e n o m i n a s i 
rupiah.Jika redenominasi harus 
menunggu stabilitas ekonomi, 
Misbakhun yakin secara teoritas, 
kondisi stabil tidak dapat dicapai 
dengan kondisi geopolitik saat ini.

" J u s t r u  s e k a r a n g  a d a l a h 
momentum terbaik, to show to the 
world, di saat dunia dilanda resesi," 
ungkapnya dikutip Rabu (24/8).

Menurutnya, di saat negara-negara 
dunia dilanda kenaikan defisit , 
Indonesia mampu mengelola defisit di 
bawah 10%."Ingat kita dulu kita punya 
pertumbuhan 6-7% tetapi inflasinya di 
atas 7%. Sekarang inflasi tahun lalu 
masih 1,57%," paparnya.

Terkait dengan kondisi pemulihan 
e k o n o m i ,  d i a  m e n e g a s k a n 
fundamental ekonomi Indonesia 
cukup baik.Pasalnya, dia melihat 
cadangan devisa Indonesia kuat. 
Kemudian, ada koordinasi solid antara 
fiskal dan moneter, serta likuiditas 
tetap terjaga.

S e j a la n  d e n ga n  ko n d i s i  i t u , 
pertumbuhan ekonomi Indonesia 
masih tumbuh positif."Ini tidak terjadi 
di manapun di dunia. Cerita sukses 
mana yang harus kita contohkan," kata 
Misbakhun.

Pasalnya, redenominasi rupiah 
merupakan suatu kebijakan yang 
positif dengan mengurangkan nolnya, 
tanpa mengubah nilai tukarnya, untuk 
menyederhanakan pecahan uang agar 
lebih mudah dan nyaman dalam 
melakukan transaksi.

Pada 2020 silam, Kementerian 
Keuangan sempat mengusulkan 
sebuah Rancangan Undang-Undang 
tentang Perubahan Harga Rupiah 
( r e d e n o m i n a s i )  m a s u k  d a l a m 
Program Legislasi Nasional atau 
Prolegnas Jangka Menengah 2020-
2024.Namun, usulan ini tenggelam di 
tengah-tengah pandemi Covid-19

Sebagai gambaran, redenominasi 
a d a l a h  p e n y e d e r h a n a a n  d a n 
penyetaraan nilai Rupiah. Dalam 
kajian Bank Indonesia dijelaskan, 
redenominasi bukanlah sanering atau 
pemotongan daya beli masyarakat 

melalui pemotongan nilai uang.
Redenominasi biasanya dilakukan 

dalam kondisi ekonomi yang stabil dan 
menuju kearah yang lebih sehat. 
S e d a n g k a n  s a n e r i n g  a d a l a h 
pemotongan uang dalam kondisi 
perekonomian yang tidak sehat, di 
mana yang dipotong hanya nilai 
uangnya.

Dalam redenominasi, baik nilai 
u a n g  m a u p u n  b a r a n g ,  h a n y a 
dihilangkan beberapa angka nolnya 
saja. Dengan demikian, redenominasi 
akan menyederhanakan penulisan 
nilai barang dan jasa yang diikuti pula 
penyederhanaan penulisan alat 
pembayaran (uang). Selanjutnya, hal 
itu akan menyederhanakan sistem 
akuntansi dalam sistem pembayaran 
tanpa menimbulkan dampak negatif 
bagi perekonomian.

BI	Membantah
Kepala Departemen Pengelolaan 

Uang BI Marlison Hakim membantah 
bahwa penghapusan tiga angka nol 
paling belakang sebagai sinyal bahwa 
BI akan melakukan redenominasi. 
" T i d a k  a d a  k a i t a n  d e n g a n  r e -
denominasi," katanya.

Dia mengatakan hal itu sengaja 
di lakukan karena bank sentral 
mengubah sistem pengamanan uang 
rupiah kertas tahun emisi 2022.

Menurut Marlison, salah satu 
unsur pengaman dalam uang rupiah 
kertas tahun emisi 2022 adalah 
electrotype dengan varian dari tanda 
a i r  ( w a t e r m a r k ) .  S e m e n t a r a , 
electrotype pada uang rupiah kertas 
tahun emisi sebelumnya berbentuk 
ornamen khas Indonesia.

"Di (uang rupiah kertas tahun 
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Redenominasi Mencuat Lagi 
Gegara Uang Baru, DPR: Momentum Tepat 

Warga	rela	mengantre	panjang	untuk	menukar	uang	baru	tahun	emisi	2022	yang	sudah	dirilis	Bank	Indonesia.	Ilustrasi.(Foto-dokant)

WACANA REDENOMINASI 
YANG BELUM JUGA 
TEREALISASI

ada	2010,	Bank	Indonesia	(BI)	sebenarnya	
sudah	pernah	merencanakan	lima	
tahapan	pelaksanaan	redenominasi	
rupiah.

Tahap	
Pertama

2010

BI melakukan studi banding 
tentang redenominasi di 
beberapa negara.

Tahap	
Kedua

2011 -
2012

Merupakan masa 
sosialisasi.

Tahap	
Ketiga

2013 -
2015

Merupakan masa transisi 
ketika ada dua kuotasi 
penyebutan nominal uang.

Tahap	
Keempat

2016 -
2018

BI akan memastikan uang lama 
yang belum dipotong jumlah 
nolnya akan bena-benar habis 
dengan batas penarikan pada 
2018 

Tahap	
Kelima

2019 -
2020

Keterangan baru dalam uang 
cetakan baru akan dihilangkan 

TURKI
Menjadi salah satu negara yang 
dianggap sukses menerapkan
redenominasi.

ZIMBABWE
Menjadi negara yang gagal total dan 
dolar Zimbabwe kini punah 

Tiga kali redenominasi yaitu pada 
2006, 2008, dan 2009 

Pada 2006, harga dolar dolar 
Zimbabwe 'disunat' tiga digit. 

Karena melimpahnya uang beredar 
akibat pencetakan uang gila-gilaan, 
inflasi Zimbabwe tidak terkendali.

0

Sumber	:	Berbagai	Sumber	Diolah
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Anggaran Pensiun Sentuh Rp 2.800 T, 
Menkeu Sebut Bebani APBN 

JAKARTA-   Pemerintah menilai 
reformasi di bidang pensiun menjadi 
sangat penting untuk segera di-
lakukan. Sebab dana pensiunan 
hingga saat ini mencapai Rp2.800 
triliun terdiri dari pemerintah pusat 
sebesar Rp900 triliun dan pemerintah 
daerah sebesar Rp1.900 triliun. 

.Bahkan Menteri Keuangan, Sri 
M u lya n i  I n d ra wa t i  m e n g a k u i , 
anggaran belanja pensiun untuk 
Aparatur Sipil Negara (ASN), TNI, dan 

Polri menjadi beban 
b a g i  A n g g a r a n 
P e n d a p a t a n  d a n 
B e l a n j a  N e g a r a 
( A P B N ) .  " S e p e r t i 
d i k e t a h u i  b e l a n j a 
p e n s i u n  d i  d a l a m 
APBN itu pemerintah 
itu tidak hanya pensiun 
ASN TNI POLRI bahkan 
ASN, daerah pun kita 
juga membayarkan 
pensiun penuh karena 
k i t a  m a s i h 
menggunakan prinsip 
defind benefit, artinya 
s e t i a p  ya n g  s u d a h 
pensiun mendapatkan 
benefit atau manfaat 
yang sudah di defind," 
kata Sri Mulyani di 
Kompleks Parlemen 

DPR/MPR, Jakarta, Rabu (24/8).
Sri Mulyani menjelaskan, dana 

pensiun untuk ASN, TNI dan Polri 
selama ini diserahkan setiap bulan ke 
rekening masing-masing. Untuk ASN 
sendiri dana pensiun selama ini 
dikelola oleh PT Taspen (Persero). 
Adapun skema penghitungan pensiunan 
PNS masih pay as you go, yakni hasil 
iuran 4,75 persen dari gaji PNS yang 
dikumpulkan di PT Taspen dan ditambah 
d a n a  d a r i  A P B N  " Ya n g  te r j a d i 

sekarang, ASN, TNI dan Polri memang 
mengumpulkan dana pensiun di 
Taspen dan di Asabri namun untuk 
pensiunnya mereka tidak pernah 
m e m b a y a r k a n ,  t e t a p i  y a n g 
membayarkan APBN penuh," katanya. 

B e n d a h a r a  N e g a r a  i t u 
mengatakan, jika terus menerus maka 
akan menimbulkan suatu risiko dalam 
jangka panjang. Apalagi, kata Sri 
Mulyani, jumlah pensiun ke depannya 
akan sangat meningkat. Untuk itu, 
dibutuhkan reformasi terkait dengan 
anggaran pensiun. "Maka reformasi di 
bidang pensiun menjadi sangat 
penting," tegasnya. 

Sementara itu, Direktur Jenderal 
Anggaran Kementerian Keuangan 
(Kemenkeu), Isa Rachmatawarta 
m e n g a k u i ,  d a l a m  m e l a k u k a n 
reformasi pensiun tidak mudah dan 
memerlukan waktu. Sebab, dana 
pensiun ini menyangkut pemerintah 
pusat dan juga pemerintah daerah. 
"Itu konsekuensinya panjang, daerah 
belum tentu kemudian siap. Jadi, kita 
harus memperhitungkan hal-hal itu 
untuk kemudian me-reform, arahnya 
memang harus ada reform untuk yang 
dana pensiun," katanya.

Sebelumnya juga santer terdengar, 
pemerintah akan membayarkan dana 
pesiun ASN/PNS dengan skema fully 

funded atau jumlah iuran pasti. 
Perubahan skema pensiunan ini 
dilakukan sebagai salah satu langkah 
untuk memberikan uang pensiunan 
yang lebih besar kepada PNS saat 
habis masa kerjanya. Selain itu, skema 
terbaru ini juga akan mengurangi 
beban APBN.

Saat ini, APBN harus mengeluar-
kan anggaran kurang lebih Rp 120 
t r i l i u n  s e t i a p  t a h u n nya  u n t u k 
pembayaran pensiunan. Pembayaran 
pensiunan ini setidaknya diberikan 
kepada Pensiunan PNS, TNI, Polri 
yang jumlahnya sekitar ke 3,1 juta 
orang.

Diklaim, dengan skema ini uang 
pensiunan diterima PNS akan lebih 
besar, karena iuran yang dikenakan 
adalah persentase dari take home pay 
(THP) yang jumlahnya lebih besar. 
Selain diambil dari THP pembayaran 
juga akan dilakukan secara patungan 
antara PNS pemerintah sebagai 
pemberi kerja.

Skema dapen PNS 'pay as you go' 
yang masih berlangsung hingga saat 
ini adalah skema dana pensiun dari 
hasil iuran PNS sebesar 4,75% dari 
gaj i  yang dihimpun PT Taspen 
ditambah dengan dana dari Anggaran 
Pendapatan dan Belanja Negara 
(APBN).(hiski,rls/dya)

'Rumah Anak Prestasi' 
Wadahi Keterampilan Disabilitas di Surabaya 

SURABAYA - P e m e r i n t a h  K o t a 
( P e m k o t )  S u r a b a y a  t e n g a h 
mendirikan Rumah Anak Prestasi. 
Rumah tersebut didirikan untuk 
mewadahi anak-anak penyandang 
d i s a b i l i t a s  d i  K o t a  P a h l a w a n 
mengembangkan keterampilan dan 
kemampuannya.

Hal itu sebagaimana disampaikan 
Wali Kota Surabaya Eri Cahyadi dalam 
acara Ngobras (Ngobrol Bareng Cak 
Eri dan Ning Rini) bersama Kader 
Surabaya Hebat (KSH) Kecamatan 
Sawahan di Graha UNESA, Lakarsantri 
Surabaya, Rabu (24/8).

"Rumah disabilitas itu kita adakan 
untuk mengembangkan keterampilan 
d a n  ke m a m p u a n nya .  Ya n g  i t u 
Insyaallah kita namakan Rumah Anak 
Prestasi," kata Wali Kota Eri Cahyadi.

M e n u r u t n y a ,  p a d a  s e t i a p 
kekurangan pasti ada kelebihan yang 
dimiliki anak. Seperti halnya anak-
anak penyandang disabilitas. Oleh 
sebabnya, ia ingin mendirikan Rumah 
Anak Prestasi untuk mewadahi 
m e r e k a  m e n g e m b a n g k a n 
kreativitasnya. "Karena itu Rumah 
Anak Prestasi  ini  kita  bentuk. 
Sehingga anak disabilitas mempunyai 
komunitas yang bisa kumpul di sana," 
ujarnya.

Ta k  h a nya  s e k a d a r  t e m p a t 
berkumpul, Wali Kota Eri Cahyadi juga 
menginginkan agar rumah tersebut 

dapat menjadi ruang kreatifitas bagi 
anak-anak penyandang disabilitas. 
Apalagi di Kota Surabaya, belum ada 
tempat khusus untuk berkumpulnya 
anak-anak disabilitas.

"Jadi di sana nanti ada pelatihan 
dan macam-macam. Kami akan 
membuka pelatihan dan rumah 
berkumpulnya anak-anak disabilitas. 
Nanti ada komunitas-komunitas 
berkolaborasi  bersama Pemkot 
Surabaya," harapnya.

M a n t a n  K e p a l a  B a d a n 
Perencanaan Pembangunan Kota 
(Bappeko) Surabaya itu meyakini, 
k e t i k a  a n a k - a n a k  d i s a b i l i t a s 
berkumpul dengan komunitasnya, 
maka akan muncul kepercayaan diri 
mereka. Apalagi setelah jenjang SMA 
sederajat, tidak ada lagi tempat 
khusus untuk mereka berkumpul. 
"Jadi kita sediakan tempat itu, 
lokasinya berada di Semolowaru. 
Insyaallah akhir Agustus 2022 bisa 
kita resmikan," imbuhnya.

 Sementara itu, Kepala Dinas Sosial 
( D i n s o s )  Ko t a  S u ra b aya ,  A n n a 
Fajriatin mengungkapkan alasan 
didirikannya Rumah Anak Pintar 
tersebut. Menurutnya, saat ini belum 
ada wadah untuk memfasilitasi anak-
anak istimewa di Kota Pahlawan.

"Nah, di situ nantinya tempat 
berkumpulnya anak-anak itu. Di sana 
n a n t i  a k a n  d i s e d i a k a n  s e m u a 

instruktur. Ada instruktur 
menjahit, melukis hingga 
olahraga. Jadi, sesuai dengan 
bakat dan minatnya," kata 
Anna.

Menurut Anna, tak hanya 
satu Perangkat Daerah (PD) 
di lingkup pemkot yang akan 
b e r k e c i m p u n g  d a l a m 
Rumah Anak Pintar. Sebab, 
p i h a k n y a  j u g a  a k a n 
berkolaborasi dengan PD 
l a i n .  M u l a i  d a r i  D i n a s 
Kesehatan (Dinkes) untuk 
screening disabilitas, serta 
D i n a s  P e n d i d i k a n 
(Dispendik) hingga Dinas 
Pemberdayaan Perempuan dan 
P e r l i n d u n g a n  A n a k  s e r t a 
Pengendalian Penduduk dan Keluarga 
Berencana (DP3APPKB)  untuk 
psikologinya. "Kemudian Dinsos 
menyediakan infrastruktur serta 
Dinas Perpustakaan dan Kearsipan 
ya n g  m e ny i a p k a n  u n t u k  b u ku 
bacaan," jelas dia.

Pihaknya berharap, Rumah Anak 
Pintar ini dapat digunakan oleh anak-
a n a k  d i s a b i l i t a s  u n t u k 
mengembangkan bakat dan minatnya. 
Baik itu mulai dari anak-anak jenjang 
SD, SMP hingga SMA/SMK sederajat. 
"Jadi, seperti rumah penggodokan 
begitu. Misal oh minat di sini (musik, 
olahraga) ,  akan di lat ih  di  s i tu 

diintensifkan," katanya.
Dengan demikian, anak-anak 

disabilitas ini ke depannya akan 
memiliki kemandirian. Utamanya 
ketika anak-anak tersebut sudah 
menginjak usia dewasa. "Sehingga ada 
jaminan untuk masa depan mereka," 
ujarnya.

Ia menambahkan, bahwa Rumah 
Anak Pintar ini terbuka untuk anak-
a n a k  p e n y a n d a n g  d i s a b i l i t a s 
Surabaya.  Nantinya,  anak-anak 
tersebut akan dilakukan screening di 
awal sekaligus pendampingan dari 
tim psikolog. Saat ini, pihaknya tengah 
menuntaskan proses pembangunan 
r u m a h  t e r s e b u t ,  s e k a l i g u s 
m e n y i a p k a n  s a r a n a  d a n 
prasarananya.(mira,rls/dya)

Menteri	Keuangan,	Sri	Mulyani

Kepala	Dinas	Sosial	(Dinsos)	Kota	Surabaya,	Anna	Fajriatin
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JAKARTA-Dinas Kesehatan (Dinkes) 
Provinsi Daerah Khusus Ibukota (DKI) 
Jakarta mengungkapkan bahwa pasien 
kasus pertama terkonfirmasi cacar 
monyet (clade) di Indonesia sedang 
melakukan isolasi mandiri (isoman) di 
rumah di Jakarta. Jangka wkatu yang 
dibutuhkan  antara 21-28 hari hingga 
luka kulitnya sembuh dan muncul 
lapisan kulit baru. 

Mengetahui hal itu, Epidemiolog 
Griffith University Dicky Budiman 
menegaskan isoman di rumah tidak 
aman, berbahaya, dan cenderung 
berisiko menularkan clade ke orang 
lain. "Jadi enggak bisa main-main, 
berbahaya menurut saya, enggak 
aman. Cenderung akan beresiko," 
ungkap dia ketika Rabu (24/8).

Dia  mengusulkan sebaiknya 
pasien tersebut melakukan isolasi di 
tempat isolasi terpusat (isoter) milik 
pemerintah Indonesia di Jakarta. Dan 
jika ditemukan kasus konfimasi 
lainnya dalam satu bulan pertama, 
perlu dilakukan isolasi di isoter itu. 
"Karena cenderung enggak aman, ya 
ini namanya kasus pertama. Namanya 
k a s u s  p e r t a m a  i t u  p e r l u  a d a 
pembelajaran dulu, melatih dulu, 
termasuk kita memberi edukasi atau 
literasi pada publik nanti atau pada 
kelompok berisiko ini nanti gimana, 
kalau ada kasus tambahan seperti 
apa," terang Dicky. 

M e n u r u t n y a ,  p e m e r i n t a h 
I n d o n e s i a  h a r u s  m e l a k u k a n 
penanganan serta pengendalian 
terbaik dahulu untuk kasus pertama 
terkonfimasi clade ini hingga berhasil 
atau pasien tersebut sembuh. Hal ini 
bertujuan agar dapat mengetahui 
penanganan dan pengendaliannya 
seperti apa ke depannya. "Oh kalau 
konteks Indonesia, ya kalau [isolasi] 
mandiri di rumah nanti gimana? 

Seperti itu. Kan dulu juga begitu, setiap 
punya wabah harus begitu dulu, 
karena bagaimanapun ini kasus 
pertama ya," tutur Dicky. 

Menurut dia, jika clade sudah 
menjadi endemi di Indonesia, nanti 
n e g a r a  i n i  a k a n  m e r a s a k a n 
kerugiannya atau dampaknya dari 
penyakit tersebut. "Dan kalau sudah 
masuk populasi, ya saya enggak bisa 
berkata apa-apa lagi. Ya sulit nanti 
terjadi endemi di Indonesia, ya yang 
rugi kita sendiri," ucap dia. 

Pemkot	Surabaya	Siapkan	RS
DI sisi lain, untuk mengantisipasi 

c a c a r  m o nye t  ( m o n ke y p ox )  d i 
S u r a b a y a ,  P e m k o t  S u r a b a y a 
menyiapkan tempat isolasi. Pasalnya, 
k a s u s  p e r t a m a  c a c a r  m o n y e t 
(monkeypox) di Indonesia telah 
dikonfirmasi Kemenkes pada Sabtu 
( 2 0 / 8 ) ." U n t u k  t e m p a t  i s o l a s i 
disiapkan sementara ada di rumah 
sakit," kata Wali Kota Surabaya Eri 
Cahyadi kepada wartawan di Grand 
City Mall, Rabu (24/8).

"Kita sementara yang ada di RS 
Pemerintah Daerah. Ada di RSUD dr 
Soewandhie. Berbeda tempat isolasi 
d e n g a n  p a s i e n  y a n g  l a i n n y a ," 
ujarnya.Namun, Eri mengaku hingga 
kini baik di Kota Pahlawan maupun 
Jawa Timur belum ada yang terdeteksi 
terkena cacar monyet. Tapi pihaknya 
melakukan antisipasi dini.

"Sampai saat ini cacar monyet yang 
ada di Surabaya masih nol dan di Jawa 
Timur zero. Itu yang saat ini kita 
pertahankan," jelasnya.

Meski belum ada yang terdeteksi 
c a c a r  m onyet  d i  S u ra b aya ,  E r i 
berharap tidak ada monkeypox masuk 
Kota Pahlawan. Pihaknya pun terus 

menjaga kota dan meminta warga 
untuk terus menjaga kebersihan 
dan kesehatan.

"Selalu berdoa dan berselawat 
a ga r  te r h i n d a r  d a r i  wa b a h 
ataupun virus. Karena dengan 
berdoa dan sholawat maka wabah 
ataupun virus akan menghilang 
dari kota ini. Saya berharap kader 
Surabaya hebat ini bisa bersinergi 
d e n g a n  m a s y a r a k a t  u n t u k 
mewujudkan rumah sehat di 
lingkungannya masing-masing," 
pungkasnya.

Hasil	Pemeriksaan	Kontak	Erat
Terkait perkembangan dua 

orang kontak erat dengan pasien 
pertama (pasien 01) cacar monyet 
d i  J a k a r t a ,  s a l a h  s a t u n y a 
dipastikan negatif. Sementara 
satu orang lain masih menunggu 
hasil pemeriksaan.

Sedangkan, ada dua pasien 
suspek cacar monyet lainnya di 
Sulawesi Selatan. Update terbaru 
terkait cacar monyet diungkap 
o l e h  D i r e k t u r  J e n d e r a l 
Pencegahan dan Pengendalian 
Penyakit (P2P) Kementerian 
K e s e h a t a n  R I  M a x i  R e i n 

Rondonuwu. Maxi menyebut rincian 
suspek cacar monyet antara lain dua di 
Jakarta dan dua di Makassar, Sulawesi 
Selatan.

"Jadi untuk cacar monyet sampai 
tadi hari ini sudah 28 yang dideteksi. 
Dari 28 itu, 21 sudah dilaporkan sudah 
negatif, 1 confirmed, 26 (kasus awal). 
Masih ada 4 yang lagi tunggu hasil, dua 
dari Makassar dan dua lagi di DKI 
(Jakarta)," kata Maxi kepada wartawan 
di kompleks parlemen, Senayan, 
Jakarta, Rabu (24/8).

Maxi menyebut total ada 26 orang 
yang terdeteksi terkait suspek kasus 
cacar monyet. Dia mengatakan 21 di 
antaranya negatif cacar monyet, 1 
kasus terkonfirmasi positif, dan 4 
orang masih menunggu hasil."Jadi 
untuk cacar monyet sampai tadi hari 
ini sudah 26 yang dideteksi. (Dari) 26 
i t u ,  2 1  k a n  s u d a h  d i l a p o r k a n 
discarded, 1 confirmed, kemudian 
berarti ada 4 yang masih nunggu hasil. 
Dua di Makassar dan dua lagi di DKI," 
ujarnya.

Maxi juga menjelaskan satu pasien 
positif cacar monyet di Jakarta kini 
kondisinya cukup bagus. Menurutnya, 
kondisi pasien cenderung stabil."(Satu 
kasus terkonfirmasi) sudah sembuh, 
sudah bagus monkeypox-nya. Belum 
kita ambil hasil (tes terbaru), tapi 
kalau dari sisi gejalanya sudah bagus," 
ujar Maxi.

Dinkes DKI menyampaikan status 
dua warga suspek merupakan yang 
kontak erat dengan pasien cacar 
monyet pertama di RI. Berdasarkan 
hasil PCR, satu warga kontak erat 
negatif cacar monyet."Ada dua kontak 
e r a t  d a r i  k a s u s  p o s i t i f  y a n g 
diperiksakan PCR, di mana satu orang 
negatif dan satu lagi masih proses 

pemeriksaan," kata Kepala Seksi 
S u r v e i l a n s  E p i d e m i o l o g i  d a n 
Imunisasi Dinkes DKI Jakarta dr 
Ngabila Salama kepada wartawan saat 
dimintai konfirmasi terpisah.

Salama mengatakan sejauh ini ada 
18 terduga yang sudah diperiksa PCR 
monkeypox atau cacar monyet di 
Dinkes DKI. Sampel 18 warga itu 
dikirim ke laboratorium Kemenkes 
sejak 20 Mei 2022.

Dari hasil laboratorium Kemenkes, 
satu di antaranya terkonfirmasi 
terjangkit cacar monyet. Saat ini 
pasien tersebut tengah menjalani 
isolasi mandiri."Isolasi di rumah. 
Semua terkendali dan terpantau 
s e l a l u ,"  p a p a r nya . L a l u  S a l a m a 
mengatakan 12 warga berdasarkan 
hasil PCR dinyatakan negatif. Lalu ada 
lima suspek yang sedang dalam proses 
pemeriksaan PCR.(hiski,ist,rls/dya)

Pasien Cacar Monyet Isoman di Rumah, 
Epidemiolog: Berbahaya!

5 NEGARA DENGAN KASUS 
CACAR MONYET TERBESAR

Amerika Serikat (AS) mengonfirmasi hampir 15.000 kasus 
cacar monyet (monkeypox), menurut data terbaru dari Pusat 
Pengendalian dan Pencegahan Penyakit (Centers for Disease 
Control and Prevention/ CDC) AS. Sejauh ini, AS memiliki 
jumlah kasus cacar monyet terbanyak di dunia. Total 14.115 
kasus terkonfirmasi cacar monyet telah dilaporkan di seantero 
AS per Kamis 18 Agustus 2022, ungkap data CDC AS.New York 
memiliki kasus terbanyak dengan 2.744 kasus, diikuti 
California dengan 2.663 dan Florida dengan 1.372.

AMERIKA SERIKAT

Per tanggal 7 Mei 2022 silam, Inggris Raya telah melaporkan 
ke WHO adanya satu kasus cacar monyet pada warga Inggris 
yang memiliki perjalanan ke Nigeria. Pada tanggal 29 April 
2022 bergejala dan tiba di Inggris pada 4 Mei. Telah dilakukan 
isolasi dan karantina kontak selama 21 hari. Kemudian pada 
13 Mei 2022, mereka melaporkan adanya dua kasus 
konfirmasi dan satu penderita berpotensi cacar monyet pada 
sebuah keluarga. Berselang dua hari kemudian, dilaporkan 
kasus kluster yaitu 4 kasus konfirmasi dengan gejala ruam 
vesicular yang dilaporkan dari pasien yang berkunjung ke 
sexual health service. 

INGGRIS

Singapura melaporkan kasus cacar monyet lokal ketiga di 
Singapura pada Kamis (14 Juli), menjadikan jumlah total 
kasus yang dilaporkan di negara itu sejak Juni menjadi 
enam. 

SINGAPURA

Israel  mengkonfirmasi kasus ketiga dari virus cacar 
monyet, pada seorang pria Israel yang baru saja kembali 
dari luar negeri pada 7 Juni 2022. Kasus cacar monyet 
pertama di Israel dikonfirmasi pada 20 Mei, sedangkan 
kasus kedua pada 28 Mei. 

ISRAEL

Rusia telah mendaftarkan kasus cacar monyet pertama-
nya, sebagaimana yang dikonfirmasi oleh otoritas 
kesehatan federal disana.

RUSIA

Amerika	Serikat	menjadi	negara	dengan	jumlah	infeksi	cacar	monyet	terbanyak.	Pemerintah	Joe	Biden	pun	
mulai	gencar	melakukan	vaksinasi	seperti	tampak	di	Miami,	Florida	pekan	ini.	(Foto-gettyimage)
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Sukses Angkat Pamor 
Bawang Merah Probolinggo

NURUL KHOTIMAH

Sebagai	istri	petani	bawang	merah,	Nurul	Khotimah	merasakan	betul	jatuh	bangunnya	
harga	komoditas	tersebut	saat	kondisi	ekonomi	tak	menentu.	Berkat	ide	kretaifnya	
dengan	membuat	prudk	bawang	goreng	untuk	bumbu	hingga	camilan,	kini	warga	di	

sekitar	rumahnya	pun	ikut	menikmati	keberhasilan	tersebut.
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Dengan membuat produk olahan 
bawang, harga bawang di tingkat 
petani yang biasanya sangat fluktuatif 
b i s a  s e d i k i t  d i j a g a  d i  l e v e l  
standard.”Salah satu tujuan kami juga 
untuk menjaga harga bawang di 
tingkat petani. Karena daya serap 
prdusen olahan bawang tinggi, saat 
panen raya pun harga relatif stabil,” 
katanya.

Terkait  tantangan saat  ini ,  
pihaknya mengaku berbagai aturan 
ekspor memang harus dipenuhi secara 
bertahap. Selain itu dia memiliki 
keinginan untuk menggunakan tenaga 
surya (solar cell) sebagai sumber 
energy. Bila itu terwujud, maka UKM 
ini akan menjadi pelepor penggunaan 
green enerny. “Saat ini pun kami 
adalah UKM dengan predikat zero 
waste, sebab tak ada limbah dalam 
proses produksi kami. Ke depan 
harapannya bisa menggunakan solar 
cell sebagai sumber energy. Selain 
hemat, tentunya akan mendukung 
program energi hijau pemerintah,” 
katanya.

Dia juga ingin mewujudkan Desa 
Wisata Edukasi Bawang Merah. 
”Mungkin banyak yang memandang 
sebelah mata, tapi saya yakin itu bisa. 
Sebab saat ini banyak sekali kunjungan 
dan studi banding ke sini. Dan itu bisa 
dikonsep untuk tinggal di rumah 
warga, dilengkapi kegiatan wisata 
edukasi mulai dari menanam bawang 
merah hingga memproduksi menjadi 
makanan olahan,” ujarnya.

Dikatakannya, selama tiga tahun 
terakhir rumah produksi bawang 
goreng Hunay miliknya sering kali 
menerima kunjungan belajar dari luar 
daerah, baik kelompok atau secara 
individu maupun kunjungan yang 
bersifat kedinasan dari luar Provinsi 
Jawa Timur.

Satu persatu proses pengolahan 
camilan dan produk bawang goreng 
sudah siap untuk dikunjungi. Mulai 
pemilihan kualitas bahan baku, proses 
kupas kulit, penggorengan, sampai 
packing dan displaynya.  Nanti  
w i s a t a w a n  j u g a  b i s a  i k u t  
memperosesnya. (*/dya)

Indonesia dan mereka kasih lebel 
sendiri,” ungkapnya. Ke depan Nurul 
berharap, tetap bisa mengoptimalkan 
potensi lokal. Terlebih dalam waktu 
dekat, sudah ada jalan untuk ekspor 
bawang goreng 'hunay' ke Australia.

Untuk bisa menembus pasar luar 
negeri, dia mengaku harus melewati 
banyak tahapan. Produk olahan 
makanan dengan merek dagang Hunay 
tersebut harus memenuhi good 
manufacturing sesuai standar. Proses 
produksinya wajib memiliki kriteria 
tempat produksi, alur produksi, 
sanitasi dan sirkulasi, penerangan 
sampai keamanan produk yang baik 
saat proses produksi"Ekspor telah 
menjadi target kami sejak awal usaha 
berjalan," kata dia. 

Ia mengaku belajar memenuhi 
seluruh kriteria ekspor tersebut dari 
kegiatan trademart ."Mulai dari 
bagaimana cara mencari buyer, 
prosedur dan proses trading-nya 
sudah cukup paham," tegasnya.  

Nurul memang aktif mengikuti 
pameran dan pembinaan. Belum lama 
ini produk usahanya tersebut juga 
tercatat  menjadi  binaan Bank 
Indonesia. Beberapa negara memiliki 
aturan berbeda terkait produk yang 
diterima. Thailand misalnya meminta 
kelengkapan dokumen Hazard Anaysis 
Critical Control Point (HACCP).  "Ke 
depannya jika dokumen itu sudah 
kami kantongi, kami akan langsung 
menghubungi para Indonesian Trade 
Promotion Center (ITPC) yang 
mengurusi ekspor di berbagai negara," 
kata dia. 

Data Disperindag Kebupaten 
Probolinggo menyebut pada 2020 UD 
Dua Putri berhasil mengekspor 2 ton 
bawang goreng. "Pandemi bukan 
penghalang bagi kami untuk terus 
berkiprah dalam memajukan usaha, 
sehingga tidak hanya eksis dalam 
pasar lokal saja, permintaan pasar 
ekspor pun harus dipenuhi setiap 
tahunnya," ujarnya. 

Tak heran bila kemudian banyak 
penghargaan yang diterima lulusan 
D i p l o m a  3  Te k n i k  K o m p u t e r  
Universitas Brawijaya ini. Di antaranya 
P e n g h a r g a a n  p r o d u k t i v i t a s  
Siddakarya dari Gubernur Jawa Timur 
(2020), Peringkat II Lomba UKM 
Berprestasi dari Gubernur Jawa Timur 
(2018), dan Peringkat I Lomba Inovasi 
Produk Pertanian tingkat Provinsi 
Jawa Timur (2015) serta terpilih 
menjadi wirausaha unggulan Bank 
Indonesia.

DIMULAI ketika mengalami kerugian 
saat curah tinggi musim hujan, kini 
Nurul  mengembangkan olahan 
camilan bawang merah Probolinggo. 
Tak sekadar mengangkat pamor 
bawang merah hingga menembus 
pasar ekspor, tapi dia juga berhasil 
merangkul memberdayakan warga 
sekitar. Walhasil, para perempuan di 
d e s a n y a  m a m p u  m e m b a n t u  
pergerakan ekonomi keluarga.

“Pada tahun 2010, curah hujan 
sangat tinggi. Tanaman bawang merah 
kami pun banyak yang rusak.  
Akibatnya tak bisa dijual, bahkan 
berakhir dibuang,” katanya saat 
d i t e m u i  d i  r u m a h  s e k a l i g u s  
workshopnya di daerah Gedekkidul 
Te ga l re j o ,  Ke c a m a t a n  D r i n g u ,  
Kabupaten Probolinggo.

Melihat masalah tersebut dihadapi 
petani setiap tahun, muncul ide untuk 
m e n g o l a h n y a .  N u r u l  l a l u  
menggorengnya, menawarkan ke 
pasar di dekat rumah, dan laku. Dari 
sinilah, usaha terus berkembang. 
“Awalnya Cuma di kemas plastik 
sederhana rentengan dan di pasarkan 
ke pasar tradisional. Kemudian saya 
berfikir, harus ada nilai lebih agar 
bawang goreng Probolinggo ini naik 
kelas,” katanya.

Jika sebelumnya Nurul hanya 
memikirkan kuantitas bawang goreng, 
dia kemudian fokus mengembangkan 
k u a l i t a s  b a w a n g  g o r e n g  
tersebut.”Bawang merah Probolinggo 
beda dengan yang lain karena 
kandungan airnya sedikit, sehingga 
kalau digoreng tanpa dikasih apa-apa, 
sudah renyah,” terang Nurul.

Tekad kuat membuat Nurul 
meberanikan diri mngurus berbagai 
legalitas yang diperlukan Usaha Kecil 
dan Menengah (UKM) makanan. Dia 
pun mendirikan CV. Dua Putri 
Sholehah dengan merk dagang 'Hunay' 
yang diambil dari akronim dua 
anaknya.”Saat itu pas daftar merek 
waktunya mepet, jadi yang terlintas ya 
Cuma nama anak-anak,”katanya.

Terkait tenaga kerja,  Nurul 
memberdayakan ibu-ibu sekitar yang 
merupakan anggota dari UKM Dua 
Putri Sholehah. Ada sedikitnya sekitar 
60 warga, terutama ibu-ibu rumah 
tangga (IRT) yang terlibat dalam 
pemberdayaan ini. “Dulu sempat 120 
orang, terus turun jadi 80 orang. 
Sekarang tinggal 60 orang. Menurun 
terus karena sudah ada yang wafat, 
usia tua dan yang muda-muda single 
kebanyakan memilih bekerja di toko 

atau perkantoran,” katanya.
Para ibu-ibu ini dibagi menjadi 

tenaga pengupas, tenaga pengemasan, 
penggorengan, maupun penjualan. 
Dari  jumlah i tu ,  sekitar  95% 
merupakan IRT dengan usia produktif 
(usia 20-50) dan tidak produktif (usia 
51-80 ).

Jika pada awalnya hanya fokus 
pada bawang goreng sebagai andalan. 
Kini Dua Putri Sholehah memperluas 
ragam olahan bawang. Saat ini, sudah 
mempunyai 5 diversifikasi olahan 
bawang merah. Yakni bawang goreng, 
camilan bawang, sambal bawang, 
krupuk bawang dan kue bawang.

Menurut Nurul Khotimah, pelopor 
pemberdayaan, aneka olahan bawang 
merah itu bermula dari anjloknya 
harga bawang merah saat panen 
raya.“Sadar dengan potensi bawang 
merah, kami kemudian menginisiasi 
olahan bawang. Awalnya hanya 
bawang goreng, karena yang ada 
diminset kita, olahan bawang itu ya 
pasti bawang goreng. Kemudian 
berkembang sesuai dengan visi-misi 
untuk memberdayakan masyarakat,” 
ujarnya.

J i k a  p a d a  a w a l n y a  h a n y a  
melibatkan 4 orang warga dengan 
kapasitas produksi hanya 3 kg sehari. 
Kini sudah melibatkan seratusan 
w a r g a  d a l a m  s e h a r i  m a m p u  
menghabiskan 3 kuintal bawang 
merah. Dengan omset rata-rata Rp 60 
juta per bulan.

Berkembang pesatnya usaha ini, 
tak terlepas dari pola pemberdayaan 
yang dibangun dengan masyarakat 
s e k i t a r.  M e r e k a  t i d a k  p e r l u  
meninggalkan tugas utamanya sebagai 
IRT. Namun mendapat pemasukan 
bagi ekonomi keluarga.

“Iya, ibu rumah tangga tidak kerja. 
Tidak menggangu keluarga, kan habis 
masak bisa merawat anak dulu, baru 
anaknya berangkat sekolah dan suami 
berangkat kerja, baru ngupas,” 
tuturmya.

Produk UKM dengan merek Hunay 
ini, kini bisa didapat di sejumlah toko, 
pasar tradisional dan toko modern. 
Tak hanya di Probolinggo saja, 
melainkan sudah merambah luar 
daerah. Bahkan, melalui pihak ketiga, 
sudah diekspor ke berbagai negara, 
antara lain Korea, Jepang, Taiwan dan 
negara Timur Tengah sejak 2018.

”Pada 2013 hingga awal 2015, 
kami memasok bawang goreng ke 
salah satu toko ritel yang ada 

NURUL 
KHOTIMAH



besar bisa berakibat fatal.
Biji dari buah aprikot 

j u g a  m e n g a n d u n g  
hydrocyanic acid, zat yang 
merilis senyawa kimia 
sianida Meski biji buat 
aprikot  juga dikenal  

mengandung sianida, bijinya sempat 
dijual sebagai obat alternatif yang 
dipercaya bisa mengobati kanker. 
Bahkan supermarket di Australia 
sempat menjualnya bebas.

Namun akhirnya peredaran 
tersebut dihentikan, karena dewan 
dari Yayasan Kanker di Australia 
menyadari bahaya dari biji buah 
aprikot tersebut."Jika anda makan biji 
buah aprikot dalam jumlah yang 
banyak, kemungkinan besar Anda 
akan keracunan sianida,” ucap Kepala 
Dewan Yayasan Kanker di Australia, 
Ian Olver seperti  dikutip dari 
Theage.com.au.

PIR
Biji buah pir (Pyrus 

spp) memiliki senyawa 
sianida yang berpotensi 
m e m a t i k a n .  D a p a t  
menyebabkan mual, diare 
dan sakit perut. Gejala lain 

termasuk berkeringat, kelelahan, 
kejang, berkedut dan koma.

PLUM
Seperti buah-buahan 

yang disebutkan di atas, 
plum liar dan domestik 
(Prunus Americana dan 
P r u n u s  d o m e s t i c a )  
termasuk dalam keluarga 
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saja.Sementara tanaman membutuh-
kan waktu yang lama untuk tumbuh. 
Meskipun tidak tumbuh, kalian harus 
tetap berhati-hati dengan biji, karena 
beberapa biji buah dapat beracun. 
Dirangkum dari berbagai sumber, 
berikut ini adalah enam buah yang 
bijinya beracun.

APEL
Apel dikenal sehat dan 

bisa menjadi sahabat bagi 
para individu yang sedang 
b e r u s a h a  u n t u k  
menurunkan berat badan 

sampai ke titik ideal.
Kendati  demikian,  tak bisa 

dipungkiri bahwa biji buah apel 
mengandung amygdalin yang ketika 
kita gigit akan mengeluarkan senyawa 
kimia sianida. Menurut Live Science, 
jika terpaksa, alangkah baiknya 
apabila seseorang langsung menelan 
biji tersebut dibanding memprosesnya 
terlebih dahulu di dalam mulut.Sebab 
jika biji tersebut digigit, besar 
kemungkinan kandungan sianida di 
dalamnya akan keluar melalui celah 
y a n g  t e l a h  t e r k e l u p a s . D a l a m  
penelitian terbaru, pada 1 gram biji 
apel mengandung sianida sekitar 3 
miligram. Dengan kata lain, 1 bijinya 
memiliki kadar zat mematikan itu 
hampir 0,7 gram.

Biji  apel (Malus sylvestris) 
mengandung sianida. Makan biji satu 
apel tidak berbahaya, tetapi menelan 
biji dari beberapa buah apel bisa 
berakibat fatal. Mengkonsumsi sianida 
dalam jumlah yang cukup banyak 
menyebabkan mual, kram perut, diare 
dan kematian.

CERI
Baik biji ceri liar dan 

j i n a k  ( P r u n u s  s p p )  
mengandung senyawa 
s i a n i d a ,  m e n u r u t  
Michigan State University 
E x t e n s i o n .  M e n e l a n  

s e j u m l a h  b e s a r  d a r i  m e r e k a  
menghasilkan gejala yang sama 
seperti makan terlalu banyak biji apel.

Seperti dikutip dari Fox News, biji 
dari buah ceri mengandung komponen 
cyanogenic yang mengeluarkan 
hydrogen cyanide.Satu buah ceri 
mengandung 0,17 gram sianida di 
dalam bijinya.Maka dari itu, sangat 
disarankan untuk tak mengunyah biji 
yang sudah terlanjur berada di dalam 
mulut. Langsung telan saja.

APRIKOT
Aprikot (Prunus armeniaca) pit 

m e n g a n d u n g  r a c u n  g l i k o s i d a  
sianogenik dan amygdalan. Gejala 
keracunan biji aprikot termasuk 
gugup, lemah, pupil melebar, kejang 
dan koma. Makan biji dalam jumlah 

mawar. Mereka juga memiliki lubang 
yang mengandung senyawa sianida, 
menyebabkan gejala yang sama 
seperti biji pir.

ALPUKAT
Alpukat (Persea Americana), asli 

Amerika Tengah,  adalah salad 
berbentuk buah pir dan buah masakan 
Meksiko. Bijinya dapat meracuni 
ternak dan hewan lainnya.Racun tidak 
d i k e n a l  m e r e k a  m e n y e r a n g  
miokardium (kantung pelindung di 
sekitar jantung) dan - pada hewan 
menyusui - jaringan susu, menurut 
University of Pennsylvania School of 
Veterinary Medicine.(berbagasi 
sumber/dya)

SAAT	 makan buah terkadang bijinya 
tak sengaja tertelaan.  Apakah 
berbahaya? Menurut berbagai sumber 
ada sedikitnya enam buah yang bijinya 
mematikan jika tertelan manusia, 
beberapa di antaranya apel hingga 
alpukat .  Bagaimana penjelasan 
ilmiahnya?

Tanpa Anda sadari, menelan 
sejumlah biji dapat membahayakan. 
Beberapa biji buah bisa beracun dan 
menyebabkan penyumbatan atau 
obstruksi usus.Akibatnya, Anda bisa 
mengalami demam, mual, muntah, 
atau sakit perut parah setelah menelan 
biji.

Kasus medis tentang bahaya biji 
memang jarang terjadi. Namun, kasus 
menelan biji pernah terjadi di Rusia, 
seorang pria (28) yang dibawa 
kerumah sakit karena dadanya 
sakit.Setelah dilakukan pemeriksaan 
ternyata ada tanaman seukuran 5cm 
yang tumbuh di paru-parunya. 
Seorang pria (75) juga mengalami hal 
yang sama, ada benih kacang yang 
tumbuh di paru-parunya.

Menurut Dr. Gordon Rogers, 
lingkungan di perut tidak mendukung 
p e r k e c a m b a h a n  b i j i .  B e n i h  
m e m b u t u h k a n  o k s i g e n  u n t u k  
bertunas, dan tidak ada yang bisa 
didapat di perut.

Lalu, perkecambahan membutuh-
kan waktu tiga sampai lima hari, 
sedangkan pada saat itu Anda telah 
mengeluarkan benih dari tubuh. 
Yakinlah, menelan biji tidak akan 
mengubah Anda menjadi rumah kaca 
berjalan."Kenyataannya adalah, ke-
racunan dari konsumsi yang tidak 
disengaja dari beberapa lubang atau 
biji tidak mungkin terjadi," kata Poison 
Control.

"Tetap saja, konsumsi harus 
dihindari. Biji dan bijinya tidak boleh 
dihancurkan atau dimasukkan ke 
dalam blender untuk dikonsumsi."

Basis data National Institute of 
H e a l t h  t e n t a n g  z a t  b e r a c u n  
mengatakan manusia seberat 150 pon 
dapat dengan aman mengonsumsi 703 
miligram hidrogen sianida per hari 
sebelum mulai menderita efek buruk 
apa pun.

Menurut analisis ilmiah, biji 
aprikot mentah mengandung rata-rata 
sekitar 432 miligram hidrogen sianida 
per ons (sekitar 48 biji).Tiga puluh biji 
persik mentah juga mencapai satu ons 
dan mengandung sekitar 204 miligram 
hidrogen sianida.Dan 200 biji ceri 
mentah, juga satu ons, mengandung 
117 miligram zat yang relatif rendah.

Sebenarnya hampir tidak mungkin 
apabila biji bisa tumbuh di dalam 
perut karena semua makanan yang 
masuk ke perut termasuk biji akan 
hancur oleh asam lambung dan enzim, 
itu hanya terjadi dalam beberapa jam 

WASPADA! BIJI BUAH INI 
BISA MEMATIKAN BILA TERTELAN
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WHATSAPP  m e n j a d i  l a y a n a n  
messaging terpopuler dunia, jauh 
meninggalkan rivalnya. Saat ini lebih 
dari 2 miliar menggunakan WA. Akan 
tetapi di tengah segala popularitas itu, 
ada kekurangan WhatsApp bagi induk 
perusahaannya, Meta. Apa itu?

Sejak dibeli mahal Facebook 
senilai USD 19 miliar di 2012, 
WhatsApp betapa pun populer belum 
menjadi sumber pendapatan yang 
berarti dan potensinya belum dapat 
dimaksimalkan. Meta, perusahaan 
baru sebagai  induk Facebook,  
Instagram, dan WhatsApp, sedang 
berupaya mengubah hal itu.

Malah di sisi lain, ketenarannya 
dikhawatirkan menjadi salah satu 
sebab berkurangnya orang mengakses 
aplikasi Facebook sendiri atau kanibal. 
Hal itu pernah diutarakan oleh Mark 
Zuckerberg,  pendiri  Facebook,  
beberapa waktu silam.

"Sering pertumbuhan platform 
privat, dalam beberapa kasus kami 
menjumpai kanibalisasi platform 
publik di negara seperti India, di mana 

WhatsApp sangat populer," ujar Zuck.
U n t u k  m e ra i h  p e n d a p a t a n ,  

WhatsApp sempat akan disusupi oleh 
iklan, tapi akhirnya tidak terjadi 
karena banyak gelombang protes. 
Padahal Facebook atau Instagram 
m e n j a d i  m e s i n  u a n g  k a r e n a  
iklan."Komitmen WhatsApp untuk 
user, termasuk dalam privasi data, 
membantu perusahaan itu menjadi 
salah satu aplikasi paling digandrungi, 
namun juga mencegahnya meraih 
u n t u n g .  Ta n p a  i k l a n ,  u n t u n g  
WhatsApp hanya sedikit," dikutip dari 
CNBC.

 Zuckerberg tentu tak tinggal diam, 
terutama agar bagaimana WhatsApp 
Business yang meluncur tahun 2018, 
bisa lebih berperan menghasilkan 
laba. "WhatsApp akan menuju babak 
selanjutnya, dengan pesan bisnis dan 
perdagangan akan menjadi besar di 
sana," sebut Zuck belum lama ini.

WhatsApp Business saat ini ada 
yang gratis untuk pebisnis kecil dan 
ada platform untuk korporasi lebih 
besar, yang menarik biaya tertentu. 
U n t u k  m e n a m b a h  m o n e t i s a s i ,  
W h a t s A p p  p u n  b e r e n c a n a  
meluncurkan layanan premium untuk 
pebisnis  keci l ,  yang membuat  
perusahaan bisa mengirim pesan 
sampai di 10 perangkat dan lebih 
m u d a h  b e r h u b u n g a n  d e n g a n  
pelanggan.

Facebook	Tak	Diminati	Remaja
Facebook kian ditinggalkan 

kalangan remaja karena citranya yang 
negatif. Sementara, Instagram tak 
jauh-jauh amat dari pesaing yang ingin 
diconteknya, Tiktok.Hal itu didasarkan 
atas survei Pew Research Center 
tentang remaja, teknologi, dan media 
sosial yang digelar pada 14 April-4 Mei 
dan diterbitkan pada 8 Agustus. 
Respondennya mencakup 1.316 warga 
AS berusia 13 hingga 17 tahun sambil 
membandingkannya dengan kondisi 
pada 2014-2015.

Hasilnya, hanya 32 persen remaja 
yang menggunakan masih Facebook 
sama sekali. Angka ini jauh menurun 
ketimbang survei sebelumnya pada 

2014-2015 yang mencapai angka 71 
persen.

Jules Terpak, pembuat konten Gen 
Z yang juga meliputi budaya digital, 
m e n g a k u i  r e m a j a  t i d a k  l a g i  
m e n e m u k a n  m a k n a  d a r i  
Facebook."Sekarang ada lebih dari 
lima platform media sosial punya 
posisi kuat untuk terus di-scroll," kata 
dia melalui email dikutip dari 
TechCrunch,  "Demi waktu dan 
k e w a r a s a n ,  o r a n g  h a r u s  
menghilangkan platform yang mulai 
kekurangan nilai dan insentif".

Terpak menjelaskan para remaja 
kerap mengasosiasikan Facebook 
dengan orang tua mereka."Budaya 
yang ditanamkan oleh rata-rata 
pengguna Facebook sangat terputus 
dari hal-hal yang dianggap menarik 
dari sebuah platform oleh Gen Z, yang 
ada malah energi email spam," 
cetusnya.

Atmosfer negatif itu, katanya, 
bahkan sudah muncul di 2013 saat 77 
persen remaja masih memakai 
Facebook."Saat Facebook masih 
sangat terintegrasi dalam kehidupan 
sehari-hari remaja, terkadang ini cuma 
karena sisi kegunaan dan kewajiban 
ketimbang [penilaian sebagai]  
platform baru yang menarik yang 
dapat diklaim remaja sebagai milik 

mereka," kata laporan Pew pada 2013.
Dalam studi sembilan tahun itu, 

Pew menemukan bahwa remaja 
m e n g u n gka p ka n  l e b i h  b a nya k  
antusiasme untuk platform lain, 
b a h k a n  j i k a  m e r e k a  t i d a k  
menggunakannya sesering Facebook.

Tren itu tetap konstan, ketika 
generasi remaja baru main media 
sosial; mereka hampir tak melirik 
Facebook.Temuan baru Pew juga 
konsisten dengan pelaporan internal 
Facebook sendiri, menurut dokumen 
yang dibocorkan oleh Frances Haugen, 
seorang peneliti Facebook.

Bahwa, pengguna remaja di 
aplikasi Facebook 2021 menurun 13 
persen sejak 2019. Dokumen itu juga 
memproyeksikan bahwa angka 
tersebut akan terus turun 45 persen 
selama dua tahun ke depan.

"Sebagian besar orang dewasa 
muda menganggap Facebook sebagai 
tempat bagi orang-orang berusia 40-
an dan 50-an," kata dokumen internal 
Facebook 2021 yang diperoleh The 
Verge.

"Orang dewasa muda menganggap 
k o n t e n  s e b a g a i  h a l  y a n g  
membosankan, menyesatkan, dan 
negatif," lanjut dokumen itu.(ist, 
cnbc/dya)

ZUCKERBERG PUSING 
AKIBAT 'KELEMAHAN' WHATSAPP 



The Royal Effect Street StyleStreet StyleStreet Style Athleisure

sebut saja Gigi Hadid, hingga ia dikenal 
sebagai Queen of Athleisure, Hailey 
Bieber, hingga Jennie Blackpink kerap 
kali terlihat berpenampilan athleisure.

Tidak hanya terbatas pada fesyen, 
tren athleisure sendiri juga mulai 
merambah ke industri kecantikan, 
d i m a n a  s e j u m l a h  m e re k  m u l a i 
menawarkan produk untuk perawatan 
k u l i t  s e b e l u m  d a n  s e s u d a h 
berolahraga. Perkembangannya yang 
stabil, menjadikan beberapa brand 
sukses dalam perkenalan koleksi 
athleisure milik mereka, sebut saja 
Outdoor Voices, Vuori Clothing hingga 
Bandier.

FLOWER	CROWN
Di tahun 2011 hingga 2015, flower 

crown menjadi aksesoris paling laris 
digunakan oleh para khalayak umum. 
Kemunculan flower crown tersebut, 
dimulai ketika beberapa selebriti 
ternama menggunakan flower crown 
sebagai aksesori untuk mempercantik 
penampilan mereka. Sebelumnya 
flower crown lebih sering terlihat pada 
pesta pernikahan. Namun, berkat 
penampilan memukau Lana Del Rey 
dan juga Vanessa Hudgens di Coachella 
pada saat itu, menjadikan permintaan 
f l o w e r  c r o w n  m e n i n g k a t ,  d a n 
menjadikan trend fashion selama 
beberapa waktu. Kental dengan 
suasana bohemian, flower crown 
menjadi atribut yang paling banyak 
digunakan ketika berhubungan 
dengan festival fesyen.(ist,ins/dya)

ditiru. Umumnya tampilan street style, 
hanya bermodal sweater, t-shirt, jeans, 
d a n  s n e a k e r,  n a m u n  s e i r i n g 
berjalanannya waktu, sudah banyak 
modifikasi pada tampilan street style.

Awa l nya  s t re e t  s t yl e  h a nya 
dijadikan sebagai gaya jalanan saja, 
tetapi perkembangannya yang pesat 
membawa street style merambah ke 
penjualan pakaian. Sebut saja seperti 
Nike, Adidas, hingga Supreme yang 
kini mulai menghadirkan seri street 
style pada setiap koleksinya. Beberapa 
kali street style juga mulai ditampilkan 
pada pagelaran mode besar, seperti 
Fashion Week di beberapa negara.

ATHLEISURE
Tren fashion satu ini memiliki 

kemiripan dengan street  style , 
pakaiannya yang casual dan santai, 
perbedaannya terletak dari gaya 
sporty yang ditunjukkan dalam 
fashion tren ini. Istilah athleisure ini 
mulai muncul di publik sekitar tahun 
2014, dan hingga saat ini athleisure 
masih menunjukkan popularitasnya di 
dunia fashion. Banyak selebriti yang 
sangat menyukai tren athleisure ini, 

BERBICARA	mengenai fesyen, seakan 
tidak ada habisnya, setiap tahunnya. 
Fesyen selalu memberikan trend-
t r e n d  b a r u  y a n g  m e n j a d i k a n 
banyaknya perubahan dalam cara 
berpakaian manusia. 

Beberapa tren fesyen terkadang 
bersifat timeless (tak lekang oleh 
waktu).  Bisa dilihat street style, 
h ingga  saat  in i  masih  menjadi 
primadona bagi kalangan penikmat 
mode, atau gaya berbusana ala Royal 
Family yang saat ini menjadi pusat 
perhatian. Berikut sejumlah tren 
fesyen yang muncul salam satu dekade 
ini.

THE	ROYAL	EFFECT
Gaya berbusana ala Royal Family, 

belakangan ini menjadi salah satu 
idaman bagi para penikmat mode. Di 
tahun 90-an, Lady Diana menjadi salah 
satu anggota kerajaan yang paling 
banyak mendapat atensi terkait 
fashion style yang ia gunakan. Sama 
seperti Lady Diana, kedua Duchess 
yakni Kate dan Meghan tampaknya 
mewarisi bakat fesyen style yang 
dipunya oleh sang ibu mertua. Kedua 

Duchess tersebut membuktikan setiap 
p a ka i a n  ya n g  m e re ka  ke n a ka n 
memiliki sentuhan ajaib di dalamnya, 
y a n g  k e m u d i a n  b e r h a s i l 
meningkatkan daya beli konsumen.

Sebut saja Kate, dengan berpegang 
pada aturan kerajaan, pakaian seperti 
mantel, gaun lengan panjang selutut, 
celana panjang berpinggang tinggi, 
hingga sepatu hak tinggi, menjadi 
salah satu pakaian dengan harga jual 
tinggi, atau Meghan yang berhasil 
meningkatkan nilai jual para desainer 
kecil dan baru seperti Mackage dan 
Grenta Constantine, Aritzia, Club 
Monaco, hingga Reformation.

STREET	STYLE
Street Style telah muncul sejak 

tahun 80-an, namun baru mulai 
berkembang di  tahun 2010-an. 
Perkembangan street style sendiri 
dipengaruhi oleh adanya internet dan 
media sosial. Semakin berkembang 
pesat, street style menjadi salah satu 
t r e n  f a s h i o n  y a n g  d i g e m a r i 
masyarakat, bersifat santai dan casual, 
menjadikan street style sebagai gaya 
pakaian yang paling mudah untuk 
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9 JULI 2022
Setelah autopsi dilakukan, barulah Bripda Reza dibolehkan melihat jenazah Brigadir J. Bripda Reza merupakan 
adik Brigadir J.

Sekitar pukul 11.00 WIB, penyidik Polres Jaksel berupaya membuat berita acara pemeriksaan (BAP) terhadap 
Bharada Eliezer, Bripka Ricky, dan Kuat Ma'ruf yang sudah dibawa ke kantor Biro Paminal Divpropam Polri pada 
Jumat (8/7) malam.Jenderal Sigit menjelaskan anak buah Sambo mengintervensi penyidik Polres Jaksel.

Lalu sekitar pukul 13.00 WIB, penyidik Polres Metro Jaksel diarahkan personel Divpropam Polri untuk mel

Personel Biro Paminal Divpropam menyisir TKP dan memerintahkan mengganti hard disk CCTV yang berada di 
pos sekuriti Kompleks Polri Duren Tiga. Hard disk ini lalu diamankan personel Divpropam Polri.

10 JULI 2022
Personel Divpropam Sampaikan Skenario Sambo ke Keluarga Yosua

Pihak keluarga sempat dilarang untuk membuka peti jenazah Brigadir Yosua dengan alasan sudah menjalani 
proses autopsi. Orang tua Brigadir Yoshua tetap ingin membuka peti itu.

Personel Divpropam lalu menjelaskan tentang luka-luka yang ada di tubuh Brigadir Yosua. Eks Karo Paminal 
Brigjen Hendra juga menjelaskan ke pihak keluarga Brigadir J dan meminta saat itu untuk tidak direkam dengan 
alasan terkait dengan masalah aib.

Visum dimulai pemeriksaan luar pukul 20.30 WIB kemudian dilanjutkan dengan pemeriksaan dalam dan 
berakhir pada Sabtu, 9 Juli sekitar pukul 02.00 WIB.

Sekitar pukul 20.20 WIB, jenazah Brigadir J tiba di RS Polri. Jenazah Brigadir J sempat transit di ruang jenazah 
sampai menunggu syarat administrasi berupa surat administrasi permintaan visum et repertum dari penyidik.

- LPB Nomor 1630VII/2022SPKT Polres Metro Jakarta Selatan Polda Metro Jaya tanggal 9 Juli 2022 tentang 
kejahatan terhadap kesopanan dan perbuatan memaksa seseorang dengan kekerasan atau ancaman kekerasan 
dan atau kekerasan seksual di Duren Tiga. Pelapor dan korban Putri Candrawathi dengan terlapor Brigadir Yosua.

- LPA Nomor 368AVII/2022 SPKT Polres Metro Jakarta Selatan Tanggal 8 Juli 2022 tentang tindak pidana dugaan 
percobaan pembunuhan terhadap Bharada RE. Pelapor Briptu Martin G atau anggota Polres Metro Jakarta 
Selatan, korban Bharada Richard Eliezer, dengan terlapor Brigadir Yosua.

Kedua laporan tersebut ialah:

Di hari yang sama, dibuat 2 laporan polisi (LP) ke Polres Jaksel. Dalam 2 laporan tersebut, Brigadir J menjadi 
terlapor. Belakangan, diketahui 2 LP itu sengaja dibuat untuk menghalangi penyidikan tewasnya Brigadir J.

Olah TKP di rumah dinas Kadiv Propam selesai sekitar pukul 19.40 WIB. Setelah itu, jenazah Brigadir J dibawa ke 
RS Polri untuk diautopsi.

Lalu pada pukul 17.47 WIB, personel Biro Provos Divpropam juga datang ke TKP setelah dihubungi Sambo. 
Sebelum olah TKP selesai, saksi-saksi yang ada dibawa ke kantor Biro Paminal Divpropam Polri.Mereka ialah 
ajudan serta sopir Sambo, yaitu Bharada Richard Eliezer (RE atau E), Bripka Ricky Rizal (RR), dan Kuat Ma'ruf.

Usai Brigadir J tewas, Sambo menghubungi sejumlah pihak untuk datang ke tempat kejadian perkara (TKP). 
Sambo juga melibatkan sopirnya untuk menghubungi Kasat Reskrim Polres Jaksel yang saat itu dijabat AKBP 
Ridwan Rheky Nellson Soplanit.

URUTAN PASCA BRIGADIR J DITEMBAK VERSI KAPOLRI JENDERAL SIGIT

8 JULI 2022

Lanjutan	dari	hal	1...
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Menanti	Kepingan	Puzzle	...(dari	hal	1)

KAPOLRI	 Jenderal  Listyo Sigit 
Prabowo menyampaikan beberapa 
poin terkait kasus pembunuhan 
B r i g a d i r  N o p r i a n s y a h  Yo s u a 
Hutabarat alias Brigadir J oleh Irjen 
Ferdy Sambo. Dari paparan Sigit, 
terungkap beberapa fakta penting. 
Pemaparan Sigit ini disampaikan 
dalam rapat dengar pendapat (RDP) 
dengan Komisi III DPR RI di kompleks 
parlemen, Jakarta Pusat, Rabu (24/8). 

Sigit membongkar peran eks 
Karopaminal Divpropam Polri Brigjen 
Hendra Kurniawan.Sigit menjelaskan 
ada kejanggalan yang dilakukan oleh 
Hendra Kurniawan. Salah satunya 
te r ka i t  p e n o l a ka n  p e r m i n t a a n 
keluarga yang ingin jasad Yosua 
dimakamkan secara kedinasan.

"Saat (Yosua) akan dimakamkan, 
personel Divpropam Polri menolak 
p e r m i n t a a n  k e l u a r g a  u n t u k 
dilaksanakan pemakaman secara 
kedinasan karena, menurut personel 
Divpropam tersebut, terdapat syarat 
yang harus dipenuhi dan dalam hal ini 
mereka menyatakan ada perbuatan 
tercela sehingga kemudian tidak 
dimakamkan secara kedinasan," kata 
Sigit.

Tindakan intervensi itu, sambung 
Sigit, dilakukan oleh pejabat tinggi, 
yakni Brigjen Hendra Kurniawan. 
Bahkan Sigit mengungkap Hendra 
meminta keluarga tak merekam video 
saat jenazah Brigadir Yosua tiba.

"Kemudian malam harinya datang 
personel dari Divpropam Polri yang 
berpangkat pati atas nama Brigjenpol 
Hendra atau Karopaminal yang 
menjelaskan dan meminta pada saat 
itu untuk tidak direkam dengan alasan 
terkait dengan masalah aib," ucapnya.

Sigit  juga mengungkap soal 
intervensi Divpropram Polri dalam ini. 
Sigit menyebut perintah agar hard 
disk  CCTV digant i  datang dari 
personel  Propam yang kala itu 
dipimpin Irjen Ferdy Sambo.Awalnya, 
Divpropam Polri mengintervensi 
kasus ini. Para saksi bersama penyidik 
d i a r a h k a n  u n t u k  m e l a k u k a n 
rekonstruksi.

Selanjutnya, personel Divpropam 
Polri menyisir TKP. CCTV yang berada 
di pos sekuriti di Duren Tiga diminta 
d i g a n t i  o l e h  D i v p r o p a m 
Polri."Personel Biro Karopaminal 
Divpropam Polri di saat bersamaan 
k e m u d i a n  m e n y i s i r  T K P  d a n 
memerintahkan untuk mengganti 
hard disk CCTV yang berada di pos 
sekuriti Duren Tiga," tuturnya.

Kapolri juga menyebut Bharada 
R i c h a r d  E l i e z e r  m e n g u b a h 
kesaksiannya karena janji Irjen Ferdy 
S a m b o  k a n d a s .  J a n j i  i t u  i a l a h 
p e n g h e n t i a n  k a s u s  a t a u  S P 3 
penembakan mati Brigadir Yosua 
Hutabarat oleh Eliezer atas perintah 
Sambo.

"Ternyata pada saat itu Saudara 
Richard mendapatkan janji dari 
S a u d a r a  F S  a k a n  m e m b a n t u 
melakukan atau memberikan SP3 
terhadap kasus yang terjadi," katanya.

Dia pun menjelaskan Irjen Ferdy 
Sambo dijemput oleh Kepala Divisi TIK 
Polri Irjen Slamet Uliandi untuk 
ditempatkan khusus."Berangkat dari 
keterangan Saudara Richard kami 
meminta salah satu anggota Timsus 

pada saat  i tu  Kadiv  TIK untuk 
menjemput Saudara FS," ujarnya.

Sigit mengatakan saat itu Sambo 
belum mengakui dan masih bertahan 
dengan keterangan awal bahwa ada 
insiden tembak-menembak yang 
menyebabkan Brigadir  J  tewas. 
Akhirnya Sambo dipatsuskan di Mako 
Brimob untuk pemeriksaan lanjutan.

"Di saat awal FS masih belum 
mengakui, masih bertahan dengan 
keterangan awal, dan berdasarkan 
keterangan Saudara Richard akhirnya 
timsus memutuskan untuk melakukan 
penempatan khusus di Mako Brimob 
Polri," ujar Sigit.

Richard kemudian menuliskan 
runutan peristiwa dari Magelang 
hingga TKP penembakan di rumdin 
Sambo, Duren Tiga, Jakarta Selatan. 
S i g i t  m e n g a t a k a n  S a m b o  b a r u 
mengakui perbuatannya setelah 
Bharada E, Bripka RR, dan Kuat Ma'ruf 
ditetapkan sebagai tersangka.

Dari sini juga terungkap bahwa 
jumlah personel yang diperiksa terkait 
kasus kematian Brigadir  J  juga 
bertambah. Sigit mengungkap sejauh 
ini pihaknya sudah memeriksa total 97 
personel, 35 personel di antaranya 
diduga melanggar kode etik dan 
profesi.

" K a m i  t e l a h  m e m e r i k s a  9 7 
personel, 35 orang diduga melakukan 
pelanggaran kode etik profesi," kata 
Sigit.

DPR	Tanya	Soal	Fahmi
Pada kesempatan itu, anggota 

Komisi III DPR RI Fraksi PDIP, Arteria 
Dahlan, sempat mempertanyakan 
s o s o k  Fa h m i  A l a m s ya h .  Fa h m i 
merupakan penasihat Kapolri Jenderal 
Listyo Sigit.

Arteria juga mempertanyakan 
a p a k a h  F a h m i  t e r l i b a t  d a l a m 
menskenariokan kasus pembunuhan 
Brigadir Yosua.

"Berikutnya mengenai pertanyaan 
menggelitik siapa figur Fahmi? apa 
betul dia penasihat Kapolri? apa betul 
ikut menskenariokan?" tanya Arteria 
ke  K a p o l r i . S e b e l u m nya ,  Fa h m i 
Alamsyah sudah mundur sebagai 
penasihat Kapolri. 

Fa h m i  s e c a r a  r e s m i  s u d a h 
mengirimkan surat pengunduran diri 
ke Tim Penasihat Kapolri dan juga ke 
Kapolri.Fahmi menegaskan, saat 
peristiwa itu terjadi dia memang 
dikontak Irjen Ferdy Sambo. Dia hanya 
diminta bantuan menyusun pointers 
untuk keterangan ke pers.

Terkait hal ini,  Kapolri Jenderal 
Listyo Sigit Prabowo menyatakan tidak 
pernah bertemu dengan Penasihat 
A h l i  K a p o l r i  a t a s  n a m a  Fa h m i 
Alamsyah. Sosoknya sendiri disebut-
sebut turut membantu penulisan 
skenario rekayasa atas pembunuhan 
Brigadir J oleh Irjen Ferdy Sambo.

"Jadi saudara Fahmi memang betul 
Penasihat Ahli Kapolri, diangkat pada 
Kapolri sebelum saya. Namun pada 
kesehariannya saya tidak pernah 
bertemu yang bersangkutan dan 
kegiatannya lebih sering bersama 
Ferdy Sambo," tuturnya.

P i h a k n y a  t e n t u  m e n d a l a m i 
keterkaitan Fahmi Alamsyah dalam 
k a s u s  Fe r d y  S a m b o ." S e h i n g g a 
tentunya terkait dengan kegiatan 
kegiatan Fahmi ya khususnya apabila 

Kamis (24/8) atau Jumat (25/8).
"Ibu Putri nanti akan diperiksa 

hari  Kamis atau Jumat sebagai 
tersangka," ujar Kapolri.Timsus Polri 
sendiri telah mengirimkan 4 berkas 
perkara terkait kasus pembunuhan 
Brigadir Yosua ini.

Ferdy Sambo sendiri akan disidang 
kode etik pada Kamis. Sidang kode etik 
untuk menentukan nasib Irjen Ferdy 
Sambo sebagai anggota Polri.

Sebelumnya, Listyo Sigit Prabowo 
mengungkap motif pembunuhan 
berencana Brigadir Yoshua Hutabarat 
atau Brigadir J yang diotaki oleh Irjen 
Ferdy Sambo. Sigit mengatakan motif 
pembunuhan terkait pelecehan atau 
perselingkuhan."Motif ini adanya 
laporan dari ibu PC terkait dengan 
m a s a l a h - m a s a l a h  ya n g  t e r k a i t 
masalah kesusilaan. Jadi mungkin ini 
juga untuk menjawab bahwa isunya 
a n t a r a  p e l e c e h a n  a t a u 
perselingkuhan," kata Sigit.

Sigit mengatakan dua hal itu akan 
didalami lagi. Kepastian itu akan 
d i d a p a t  s e t e l a h  p e m e r i k s a a n 
terakhir."Ini sedang kami dalami. Jadi 
tidak ada isu di luar itu dan ini 
tentunya akan kami pastikan setelah 
pemeriksaan terakhir," ujar Sigit.

Menurut Sigit, masalah kesusilaan 
ini terjadi di Magelang. Irjen Ferdy 
Sambo diduga tersulut emosi karena 
laporan dari PC."Saudara Ferdy Sambo 
terpicu amarah dan emosinya pada 
saat saudara PC melaporkan terkait 
dengan adanya peristiwa yang terkait 
dengan masalah kesusilaan yang 
t e r j a d i  d i  M a g e l a n g , "  u j a r 
Sigit.(hiski,rls,ytb,ist/dya)

memang ada kaitannya dengan 
penyusunan skenario dan sebagainya, 
ini juga sudah saya perintahkan 
kepada tim untuk mendalami dan 
kami akan proses Pak kalau memang 
kami temukan," jelas dia.

Di sisi lain Kapolri membela 
Humas Polri yang dianggap publik tak 
bisa menjelaskan kasus tewasnya 
B r i g a d i r  Yo s u a .  K a t a  K a p o l r i , 
Karopenmas Div Humas Polri tak bisa 
memberi penjelasan detail karena 
kasus itu direkayasa Propam.

"11 Juli Karopenmas melakukan 
konferensi pers terkait peristiwa ini. 
Saat itu Karopenmas terkesan kurang 
menguasai karena mendapat bahan 
tidak utuh dan telah direkayasa 
Divpropam," beber Kapolri di depan 
Komisi III DPR, Senayan, Jakarta, Rabu 
(24/8).

Kemudian, lanjut Kapolri, muncul 
pemberitaan di media dan memuat 
k e j a n g g a l a n  k a s u s  t e w a s n y a 
Yosua.Pada 12 Juli, Kapolres Jaksel saat 
itu Kombes Budhi Herdi melakukan 
jumpa pers soal penanganan perkara, 
dengan kronologi sama seperti yang 
dibeberkan Irjen Ferdy Sambo.

"Polres Metro Jaksel melakukan 
olah TKP dan melakukan pemeriksaan 
terhadap 4 orang saksi. Namun olah 
TKP dan pemeriksaan Polres Metro 
Jaksel telah mendapatkan intervensi 
dari saudara FS sehingga penyidikan 
d a n  o l a h  T K P  m e n j a d i  t i d a k 
profesional," tutup dia.

Putri	Diperiksa
Putri Candrawathi akan diperiksa 

perdana sebagai tersangka pada Hari 
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JAKARTA -  Pe m e r i n t a h  m e l a l u i 
M e n t e r i  K o o r d i n a t o r  B i d a n g 
P e r e k o n o m i a n  ( M e n k o 
Perekonomian) Airlangga Hartarto 
m e n j a wa b  p e r t a nya a n  p e r i h a l 
kenaikan harga Bahan Bakar Minyak 
(BBM) khususnya BBM Pertalite dan 
Solar Subsidi. Airlangga mengatakan, 
saat ini pihaknya masih melakukan 
kajian atas kenaikan harga BBM 
Pertalite dan Solar Subsidi tersebut. 

"Evaluasi masih sedang dilakukan 
dalam 1-2 hari ini," terang Airlangga 
Hartarto di Kantor Presiden, Jakarta, 
Rabu (24/8).

Menurut Airlangga, Minggu ini 
hasil evaluasi akan dilaporkan kepada 
Presiden Joko Widodo. Lantas, apakah 
keputusan terkait kenaikan harga BBM 
akan diputuskan pekan ini? "Akan 
dilaporkan terlebih dahulu," jawab 
Airlangga normatif.

"BBM ini kita lakukan exercise. Ini 
a k t i f  d a n  m a s i f  d i l a k s a n a k a n , 
dikoordinasikan di Kementerian 
Koordinator Perekonomian. Termasuk 
juga nanti sore akan dilanjutkan 
kembali. Intinya adalah mencari 
skema yang pas. Mana yang paling 
baik," ungkap Menteri Energi dan 
Sumber Daya Mineral (ESDM) Arifin 
Tasrif dalam Rapat Kerja (Raker) 
bersama Komisi VII DPR, di Gedung 
DPR, Rabu (24/8).

Pemerintah kabarnya pada sore ini 
akan melakukan rapat bersama untuk 
membahas skema yang pas terkait 
harga BBM Pertalite dan Solar Subsidi. 
Hal itu dikatakan oleh Menteri ESDM 
Arifin Tasrif yang mengatakan bahwa 
sore ini akan ada lanjutan rapat 
membahas harga BBM kedua jenis 
tersebut.

S e p e r t i  d i k e t a h u i ,  r a p a t 
pembahasan kebijakan Subsidi BBM 
seperti Pertalite dan Solar Subsidi di 
Kantor Kementerian Koordinator 
Bidang Perekonomian (Kemenko 
Perekonomian), Lapangan Banteng, 
Jakarta Pusat.

Terpisah,  Menteri ESDM Arifin 
Ta s r i f  m e m b e b e r ka n  s e j u m l a h 
pertimbangan pemerintah belum juga 

mengumumkan nasib BBM subsidi. 
M e n u r u t n y a ,  k e p u t u s a n  i n i 
mempertimbangkan banyak aspek. 
"Kan pertimbangannya, keputusan ini 
kan harus mempertimbangkan banyak 
a s p e k ,  a s p e k  d a y a  b e l i ,  d a n 
kemampuan pendanaan pemerintah," 
kata Arifin di Istana Negara, Jakarta, 
Rabu (24/8).

Dia melanjutkan, di sisi lain 
pemerintah juga mengantisipasi 
kebutuhan energi naik jelang akhir 
tahun. Sementara ketersediaan energi 
terbatas dan berpotensi lebih mahal. 
"Kita juga hitung antisipasi nanti akhir 
t a h u n  i n i  k e m u n g k i n a n  b i s a 
k e b u t u h a n  e n e r g i  m e n i n g k a t , 
k e t e r s e d i a a n  e n e r g i  t e r b a t a s , 
harganya bisa meningkat," jelas Arifin. 

Sementara itu ,  Kementerian 
K e u a n g a n  m a s i h  m e n g h i t u n g 
tambahan kebutuhan anggaran 
subsidi dan kompensasi energi di 
tahun ini. Perhitungan ini dilakukan 
menimbang wacana kenaikan harga 
BBM subsidi atau sebaliknya menahan 
harga agar t idak naik .  Menteri 
Keuangan, Sri Mulyani Indrawati 
mengatakan, sejauh ini pemerintah 
masih mengacu alokasi anggaran 
subsidi dan kompensasi energi sesuai 
yang ditetapkan dalam Perpres 98 
Tahun 2022 yakni sebesar Rp502,4 
triliun.

Namun, jika dibutuhkan tambahan 
anggaran karena menahan harga BBM, 
maka diperlukan pembahasan ulang 
terkait alokasi anggaran tersebut. 
Karena berdasarkan asumsinya, 
negara setidaknya membutuhkan 
hampir Rp198 triliun tambahan 
subsidi jika BBM bersubsidi tidak naik. 
"Makanya kalau jumlahnya melebihi 
i t u  m e m a n g  h a r u s  d i p e r l u k a n 
keputusan untuk tahun ini atau 
meluncur tahun depan. Kalau tahun 
depan kan berarti membebani APBN 
2023," ungkapnya saat ditemui di 
Gedung DPR RI, Rabu (23/8/).

Dalam kesempatan sama, Direktur 
Jenderal Anggaran Kementerian 
K e u a n g a n  ( K e m e n k e u )  I s a 
Rachmatawarta mengatakan, jika 

memang harus menambah anggaran 
Rp196 triliun, maka harus kembali 
meminta persetujuan DPR. Di sisi lain, 
pemerintah juga perlu melihat 
perkembangan penerimaan negara. 
Menurutnya, jika penerimaan negara 
kembali meningkat berkat adanya 
w i n d f a l l  d a r i  k e n a i k a n  h a r g a 
komoditas seperti yang terjadi di 
kuartal II-2022, maka kebijakan untuk 
k e m b a l i  m e n a h a n  h a r g a  B B M 
bersubsidi masih mungkin dilakukan. 
"Kita harus kembali minta persetujuan 
DPR. Apakah itu ada slotnya atau tidak, 
i t u  k i t a  l i h a t  p e r k e m b a n g a n 
p e n e r i m a a n  n e g a r a .  K a l a u 
penerimaan negara kemudian bagus, 
naik terus, ya kita mungkin bisa saja 
mengambil lagi, tapi kalau kemudian 
penerimaan negara landai dan sudah 
diperhitungkan di Rp502 triliun, 
berarti nambah lagi dari mana ini?" 
papar Isa.

Menteri	Erick	Dorong	Etanol	Jadi	
Subsitusi	

Menteri  BUMN Erick Thohir 
mendorong etanol dapat menjadi 

substitusi untuk BBM fosil di 
Indonesia sebagaimana dilakukan 
oleh negara-negara seperti India 
dan Brazil. Kementerian BUMN 
sedang mendorong Holding PTPN 
bisa meningkatkan produksi 
sebagian untuk gula dan sebagian 
lagi untuk etanol. "Kita tahu 
sekarang banyak negara di dunia 
seperti Brazil ataupun India sudah 
m e n d o r o n g  e t a n o l  s e b a g a i 
substitusi untuk BBM," ujarnya 
dikutip Rabu (24/8)..

Etanol sendiri ,  lanjutnya, 
memiliki Research Octane Number 
(RON) hingga 130-an. Konsolidasi 
etanol sebagai subtitusi BBM, 
maka akan memperbaiki keuangan 
negara, dimana hasil produksi 
minyak Indonesia dengan kualitas 
bagus bisa dikirim ke luar negeri. 
Kemudian Indonesia mengimpor 
BBM dengan kualitas yang lebih 
rendah dan dicampur dengan 
e t a n o l .  " K i t a  m e l i h a t  k a l a u 
Thailand saja bisa memproduksi 
bioetanol ini sampai 12 persen dan 
India bisa menghasilkan sampai 10 
persen, kenapa kita tidak bisa? Ini 
yang kita coba lakukan," kata Erick 
Thohir. 

E r i c k  T h o h i r  j u g a  t e r u s 
mendorong BUMN bisa melakukan 
s u b s t i t u s i  i m p o r  B B M  a t a u 

memproduksi energi jenis baru. 
Ke m e n t e r i a n  B U M N ,  k a t a  d i a , 
mendorong program kelapa sawit 
menjadi bahan bakar B40 ataupun 
biofuel. Sebelumnya Badan Riset dan 
I n o v a s i  N a s i o n a l  ( B R I N ) 
mengembangkan sumber energi 
alternatif yang ramah lingkungan 
seperti bioetanol untuk bahan bakar 
nabati. 

Kepala Organisasi Riset Energi dan 
Manufaktur BRIN Haznan Abimanyu 
mengatakan Bioetanol merupakan 
salah satu bahan bakar nabati yang 
penggunaannya dapat digunakan 
sebagai aditif dan pengganti atau 
blending untuk bensin. Penggunaan 
etanol sebagai campuran BBM dapat 
mengurangi 70 hingga 90 persen emisi 
karbondioksida dibandingkan dengan 
bahan bakar minyak setara oktan 90. 
Namun penggunaan bioetanol sebagai 
bahan bakar di dalam negeri masih 
menghadapi beberapa tantangan yaitu 
sifat fisik etanol, adanya komitmen 
t e r s e d i a n y a  b a h a n  b a k u  d a n 
p a n g k a l a n  d a t a ,  s e r t a  n e r a c a 
energi.(hiski,rls,abt.dya)

Tak	hanya	Indonesia,	beberapa	negara	lain	seperti	Srilanka	warganya	juga	harus	mau	antre	berjam-jam	saat	mau	membeli	BBM.

AIRLANGGA: 

HARGA BBM SUSIDI 

SEDANG DIEVALUASI 

1-2 HARI INI

HARGA BBM* DI ASIA TENGGARA 
(15 AGUSTUS 2022)

Singapura Laos Filipina Kamboja Thailand Indonesia Vietnam Malaysia

29015,026

25441,85

19490,857 19045,535
18663,018 17320

15939,673

6792,611


